



Ganztageschule - Mehr Zeit zum Lernen

Die Volkshochschulen im Landkreis Dachau, ursprünglich und vorrangig Einrichtungen der Erwachsenenbildung, bieten vor Ort schon seit jeher Kurse und Veranstaltungen auch für Kinder und Jugendliche zu den verschiedensten Themen:

- Sprachkurse für Kinder
- Buchkreise und Bilderbuchkino
- Natur- und Umweltbildung
- Tanz- und Gymnastikkurse
- Musikunterricht
- Selbstverteidigung und Selbstbehauptung
- EDV-Kurse für Kinder
- Kunst- und Kreativangebote
- Kochkurse für Kinder und Jugendliche
- Lernförderung und Förderunterricht
- Naturerfahrung

Die pädagogische Erfahrung und das Fachwissen unserer Lehrkräfte unterstützen nun auch die Schulen im Landkreis im Rahmen des gebundenen Ganztagesunterrichts.

Mit Beginn 2008 und ständiger Erweiterung der Aktivitäten sind die Volkshochschulen im Landkreis Dachau Kooperationspartner für einige Volks- und Hauptschulen. Nun werden an vier Schulen dreizehn Klassen betreut.

Die Angebote ergänzen den Unterricht an Grund- und Mittelschulen für die Schüler in

- einer 3.5. und 7.Klasse in **Altomünster**,
- einer 4. Klasse in **Dachau Augustenfeld**
- einer 5., 6., 7. und 8.Klasse in **Erdweg**, sowie
- einer 1.,2.,5., 6. und 7..Klasse in **Odelzhausen**.

Unsere bestens qualifizierten Dozentinnen und Dozenten unterstützen die individuelle Förderung der Kinder in der Ganztagesklasse.

Der Einsatz erfolgt in enger Abstimmung mit der Schulleitung und orientiert sich am Konzept der Schule.

Die eingesetzten Dozenten werden von der vhs begleitet, betreut und weitergebildet.

Aktuelle Zusatzangebote:

- **Lesetraining / Literaturwerkstatt**
- **Psychomotorik / Entspannung**
- **Taekwondo / Gewaltprävention**
- **Trommeln**
- **Musik**
- **Gartenprojekt / Umweltbildung**
- **Sport**
- **kreatives Gestalten**
- **Sozialkompetenz**
- **Hauswirtschaft**
- **IT**
- **Lernbegleitung**
- **Practise English**

Wir möchten dazu beitragen, den Unterricht an der Ganztageschule zu bereichern und geben damit sowohl den Schülern als auch dem Lehrerkollegium neue Impulse.

Die vielfältigen und klassenübergreifenden Projekte jenseits des Lehrplans fördern Verantwortungsbewusstsein, Motivation, Gemeinschaftsgefühl und Teamfähigkeit.